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Поможем колхозу в подготовке 
и проведении весеннего сева 

Февральский Пленум Центрального Ко
митета ВЕП(б) вынес историческое поста
новление «О мерах под'ема сельского хо
зяйства в послевоенный период». Вся пар
тия, вся страна с болыйим воодушевлени
ем встретили это решение. 

Коммунисты и беспартийные работники 
чугунолитейного цеха, знакомясь с этим 
постановлением, подчеркивали его огром
ное значение для. быстрейшего под'ема 
сельского хозяйства и дальнейшего улуч
шения благосостояния народа. На партий
ном собрании, состоявшемся на днях в 
нашем цехе, доклад о февральском Плену
ме ЦК ВКП(б) вызвал большую актив
ность коммунистов. 

—1 |Это историческое постановление 
Пленума ЦК ВКП(б),—заявил коммунист 
мастер электриков т. Волченко, — яркий 
пример сталинской заботы о благосостоя
нии трудящихся и могуществе нашей 
Родины. 

Он предложил осуществить участие 
коллектива чугунолитейного цеха в вы
полнении постановления — усилить связь 
с подшефным колхозом «Гумбейка», На-
гайбакскюго района, и оказать ему практи
ческую помощь. В первую очередь' отре-

». монтировать колхозу сельскохозяйствен
ные машины, изготовить запасные части, 
наладить политико-массовую работу. 

О практической помощи сельскому хо
зяйству говорил и механик цеха комму
нист т. Кизяков. Он рассказал о том, как 
в прошлом году был в командировке в 
подшефном колхозе на уборке и какую 
проводил там работу. 

— Надо и в этом году укрепить связь 
с колхозом и к весенне-посевной кампа
нии послать туда наших * товарищей в 
помощь колхозникам, —. предложил он. 

Значение под'ема сельского хозяйства 
для быстрейшего расцвета нашей Родины 
подчеркнул заместитель начальника цеха 
т. Коваленко. Он напомнил, какой большой 
вклад вщесло колхваноо хозяйство в де
ло победы над Германией, и внес предло
жение широко разъяснить всему коллекти
ву цеха значение постановления Пленума 

Ш 1ВЮЩ6), чтобы каждый рабочий смог 
более активно участвовать в под'еме сель
ского хозяйства, хорошо выполняя заказы 
сельского хозяйства-и добиваясь высокого 
урожая на индивидуальных огородах,. 

Коммунисты уделили большое внимание 
вопросу развития индивидуального огород
ничества рабочих и служащих. Тт. Кизя
ков и Богданов отметили недостатки в 
подготовке инвентаря в прошлом году и 
предлагали улучшить эту работу теперь, 
чтобы своевременно начать пахоту. 

Партийное собрание горячо одобрило 
постановление ЦК НКШ(б) и обязало всех 
коммунистов принять все меры к тому, 
чтобы выполнить поставленные задачи в 
борьбе за восстановление и под'ем сель
ского хозяйства. Партнййое- собрание обя
зало начальника цеха т. Ян&илешча обес
печить выполнение заказов сельского хо
зяйства в первую очередь, а коммунистов, 
работающих на изготовлении этих зака
зов, обеспечить высокое качество деталей. 

Постановление Пленума ЦК ВКР('б) до
ведено до широких масс. Кроме читок и 
бесед на сменно-встречных собраниях, 
этому же вопросу были посвящены и ра
бочие собрания. 

(Выполняя указания партии, в ближай
шие дни мы посылаем в подшефный кол
хоз своих представителей^ для оказания 
практической помощи в проведении весен
него сева и для выявления нужд колхоза, 
которые мы сможем удовлетворить. 

Партийная и профсоюзная организации 
цеха придают большое значение развитию 
индивидуального огородничества рабочих 
и служащих цеха. Кроме широкого при
влечения к этому семейных рабочих и 
служащих, мы, путем бесед в общежитиях, 
привлекаем и одиночек брать пай, хотя бы 
на 2—3 человека. Наши трактористы под 
руководством механика т. Кизякова уже 
подготовили трактор и прицепной инвен
тарь, чтобы в сжатые сроки и высокока
чественно провести вспашку. 

Д. У М А Н С К И Й , секретарь парт-
бюро чугунолитейного цеха. 

Судьба сева решается днями 
В прошлом году огородники обжимного 

цеха своевременно подготовились к весен
нему севу и организованно его провей. 
Поэтому многие из них собрали со своих 
участков хороший трожай. 

Несмотря на то, что земля была наде
лена в трех местах, наши трактористы 
т. Никифоров и т. Скиба вспахали за 12 
дней все 66 га. Они окончили вспашку 
раньше всех цехов проката, кроме того, 
помогли листопрокатному цеху. 

К нынешней посевной кампании у нас 
насчитывается 947 пайщиков-—значитель

но больше, чем в прошлом году. Увеличи
лась и посевная площадь. Сейчас мы 
имеем земли 70 га. В прошлом году мы 
имели в наличии один транспортный танк, 
к этой посевной кампании будем иметь 
два танка, из которых орн уже отремон
тирован. 

Основное, что нас сейчас тревожит, '— 
это заготовка и доставка семян. Завкому 
металлургов нужно принять энергичные 
меры к тому, чтобы разрешить этот вопрос. 

Ф. Б А Ш М А Н О В , председатель 
огородного совета обжимного цеха. 

юкоро в цехах нашего комбината Оудет 
проходить обсуждение проекта нового кол
лективного договора. 

Среди предложений, поступающих от 
сталеплавильщиков нашего цеха, большин
ство таких, в которых интересы производ
ства, борьба за выполнение государствен
ного плана по выпуску продукции постав
лены на первое место. Сталевары предла
гают включить в договор пункт об откры
тии столовой в мартеновском цехе Щ 3, 
где имеется хорошее помещение. О откры
тием этой столовой разукрупнится имею
щаяся столовая № 2, сталевары будут 
меньше терять времени в ожидании обе
дов, более интенсивно работать на произ
водстве. 

В каждом цехе, в том числе и во вто
ром мартеновском, есть немало стаханов
цев, новаторов производства. Сталепла
вильщики вносят предложение в новый 
колдоговор обеспечить, через открытие 
стахановских школ, распространение опы
та лучших, чтобы к их уровню подтянуть 
отстающих. 

Трудящиеся нашего цеха обращают вни
мание также на то, что выдача заработной 
платы производится с большими задержка
ми. Они предлагают установить определен
ные сроки выплаты зарплаты, а винов
ных в задержке выплаты заработной пла
ты привлекать к ответственности. 

Ф. А В Р А М Е К К О , председатель 
цехового комитета второго марте
новского цеха. ! ) 

30 марта закончился шахматный тур-
Ехир на первенство спортобщества «Метал
лург Востока». В турнире участвовало 12 
шахматистов комбината, из них имеющих 
первую категорию, — 1, вторую катего
рию — два, третью категорию — 8 и 
четвертую категорию — один. 

Первое место в шахматном турнире за
воевал работник отдела техники безопас
ности т. Эзенкин. Из 1)2 сыгранных пар
тий он набрал 11,5 очка. Ему присвоено 
звание чемпиона ДОО «(Металлург Восто
ка» на 1947 год. Второе место занял ра
ботник заводоуправления т. Оильаерст, на
бравший 9 очков. Третье место принадле
жит работнику заводоуправления т. Рогин-
скому, набравшему 8 очков. 

В. Д Е Н И С О В , председатель ДСО 
«Металлург Востока» . 

О ПАВОДКЕ И ВОЛОКИТЧИКАХ 
Магнитогорский комбинат расположен в 

устье мелководной речушки Батик. Летом 
по ней протекает один—два кубометра во
ды в секунду. Весной же она превращает
ся в широкую реку, несущую до 30—40 
кубометров воды в секунду. Эта речка) про
ходит по территории коксохима, ^под же
лезнодорожными мостами западной и шла-
ковозной магистрали, мимо склада энерго
углей и через тело насыпи отвалов домен
ного цеха (северной свалки), по железобе
тонным трубам вливается в реку Урал. 

Весь путь этого водопотока предусмот
рен техническими проектами Гипромеза, из
готовляемыми т. Яцунской и т. Мясков
ским. Подписывает все эти проекты т. Вы-
ставкин. В течение 12 лет чертежи при
нимает и сдает на стройку техрук У К С 
т. Лихидько. Деньги, выплачивает и руко
водит строительством начальник У К С а 
т. Иванов. 

Завод выбрасывает на северную свалку 
ежегодно более миллиона» тонн шлака, те
ло насыпи растет, растет в длину и водо
отводная труба. Мощным трехкилометровым 
полукольцом высотою до 20 метров охва
тила северная свалка устье Башика по са
мой кромке берега реки Урал, подобно 
плотине, в которой для речки Башик остав
лено лишь одно отверстие с тремя круглы
ми трубами диаметром 1,2 метра, что ни в 
коей мере не может обеспечить проток во
ды во время весеннего паводка'. 

Весной здесь в каждую секунду остает
ся непрошедшей через трубу до 32 кубо
метров воды. Следовательно, 2.765.000 ку

бометров воды разливается за один день 
по поверхности, а через несколько дней 
таяния снега речка разливается в море. 

Первые разливы стали наблюдаться в 
1936—37 годах и Гипромез (Яцунская, 
Мясковский, Выставкин) изготовил проект 
реконструкции аварийной трубы, по кото
рому вместо трех круглых труб должна 
быть сооружена мощная двухпролетная 
арочная труба стоимостью в 676 тысяч 
рублей; русло Башика должно быть рас
ширено и укреплено — стоимость по сме
те — 380 тыс. рублей. В 1938 году проект 
был утвержден Н К Т П . Строительство 
должно было выполнено в 1938—1939 гг. 
Но У К С и трест «Магнитострой» не торо
пились с этим строительством. Возникала 
необходимость наращивать в шлаковой на
сыпи новые звенья труб. 

Начались наводнения, каждую весну ав
ралы, снорты доменных печей и повторные 
команды: «Наращивай еще, вода себе до
рогу найдет». 

Ale жду тем, были внесены рационализа
торские предложения отвести Башик в 
сторону от северной свалки и технических 
сооружений или по Среднеуральску, или 
пропустить его через озера шестого участ
ка мимо Среднеуральска и вывести в Урал 
у мельницы. 

В ноябре 1943 года была получена теле
грамма заместителя Наркома черной метал
лургии т. Коробова о необходимости вы-'| 
пол нения работ по осуществлению послед
него предложения, предотвращающего угро

з у затопления шлаковозной магистрали, 

технических сооружений и поселка Сред-
неуральек. 

Гипромез и после этого все время тор
мозил оформление технической документа
ции на эту работу. Наконец, работники 
Гипромеза выдвинули предложение о про
пуске речки Башик через Среднеуральск и, 
в погоне за длинным рублем, выдали его 
за свой технический проект, j Но чтобы 
реализовать предложенный проект, требо
валось затратить свыше миллиона рублей 
и снести массу строений в поселке Сред
неуральск. Огромный об'ем работ выпол
нить просто не представлялось возможным. 

Вполне понятно, что директор комбината 
отверг «проект Гипромеза» и приказал на
чать работы по отводу Башика через озе
ра в обход Среднеуральска. Этим самым 
предотвращалась опасность затопления ог
ромной территории и больших материаль
ных ценностей. 

Необходимые работы по отводу Башика 
по упрощенному и более рациональному 
проекту были выполнены силами цеха по
грузки-выгрузки Ж Д Т — прорыты водо
отводные каналы. Но к этому времени вы
двигается новая «теория» о том, что якобы 
насосы не в состоянии: откачивать грунто
вую воду, которая должна подойти к фун
даментам печи кирпичного завода. 

Этой мотивировки оказалось достаточно, 
чтобы Отдать распоряжение засыпать ка
навы, сделать перемычки и свести на-нет 
проделанную работу, которая, кстати ска
зать, обошлась в 60 тысяч рублей. 

Паводок 1946 года быстро заполнил всю 
пойму, затопил склад углей, строительство 
грануляций, земляное полотно шлаковоз
ной магистрали, улицы Среднеуральска, а 

уровень воды не .доходил до головки рельс 
шлаковозной магистрали всего лишь На 
35 сантиметров. Тогда паводковая комиссия 
комбината» была вынуждена дать распоря
жение взорвать заложенные перемычки в 
прорытых каналах. Вода хлынула в озера 
и через них в Урал, Горизонт воды стал 
быстро падать, развитие разлива вод пре
кратилось. 

Паводок прошел, подтвердив полную це
лесообразность водоотводящих каналов в 
обход Среднеуральска. Однако после павод
ка по распоряжению руководителей треста 
«Магнитострой» перемычки снова была вое-' 
становлены и Башик на»праелен по старому 
руслу. 

Сейчас снова наступила пора весеннего 
паводка. Снова образованы комиссии по 
борьбе, с весенними затоплениями, но по
ложение остается прежним. Чтобы предот-
вратить затопление части территории заво
да и поселка Среднеуральска, необходимо 
ликвидировать все перемычки в каналах и 
прекратить доступ воды по старому руслу 
речки Башик, где расположены шлаковоз-
ная магистраль, склады энергоуглей и Т. д. 
Давно настала пора прекратить возмути
тельную волокиту в осуществлении этого 
весьма полезного дела. Нельзя больше до
пускать затопления производственных со
оружений и ставить под удар работу ком
бината. 

С. ЛЕОНТЬЕВ, руководитель сек
тора технического отдела комбината. 

Ответственный редактор 
Д. М. ГНИЛ0РЫБОВ. 

Спорт 

Закончился шахматный турнир 

ВОЛЕЙБОЛЬНЫЙ 
РОЗЫГРЫШ 

В воскресенье во Дворце культуры ме
таллургов состоялся очередной розыгрыш 
на клубное первенство но волейболу; В 
игре участвовало шесть спортивных клу
бов; «Строитель Востока», «Наука», пер
вый клуб «Металлург Востока», «Больше
вик», второй клуб «Металлург Востока» и 
индустриальный техникум. 

В первом розыгрыше играли команды 
«Строитель Востока» и «Наука». Победи
ли команды «Наука» с общими результа
тами 2:1. 

Во втором розыгрыше участвовали 
команды первого клуба «Металлург Восто
ка» и «Большевик»; Выиграли команды 
первого клуба «Металлург Востока» с об
щим счетом 2:0. 

В третьем розыгрыше встретились 
команды второго клуба «Металлург Восто
ка» и индустриального техникума. Встре
чу выиграли команды второго клуба «Ме
таллург Востока» со счетом 2:1. 

В КРЯСНОМ УГОЛКЕ 
В свободное от работы нремя рабочие 

ремонтного участка котел шо-реодоипшго 
цеха заходят в свой красный уголек, что
бы почитать свежую газету, послушать 
игру гарномистов или сыграть в шахматы. 

Недавно по инициативе цехового коми* 
тета комсомола организован в красном 
уголке шахматный турнир, в котором при
нимают участие 56 человек. В этом тур
нире на первом месте идет шахматист ра
бочий Хонин. • 

При красном уголке организован кру
жок гармонистов, которым руководит рабо
чий Веселков. Всякий раз перед началом 
работы в красном уголке проводится гром
кая читка газет. 

На снимке: передовой машинист завалоч
ной машины второго мартеновского цеха 
Соколов Вениамин Михайлович за работой. 

Фото К. Шитакова. 

ИНТЕРЕСЫ ПРОИЗВОДСТВА 
НА ПЕРВОМ МЕСТЕ 


